



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

COMUNICADO 132

EXHORTA DIP. MAYOLA GAONA AL SECRETARIO DE SALUD A QUE INFORME ACCIONES PARA EVITAR CONTAGIOS DE VIRUELA SÍSMICA

- **También solicita que el Doctor Adrián Medina Amarillas indique las campañas para dar a conocer signos y síntomas de la MPOX**
- **Aunque no se ha reportado ningún caso, un diagnóstico temprano es clave para salvaguardar la salud del afectado y controlar la propagación del virus**

Mexicali, B.C., viernes 4 de octubre de 2024.- La diputada María Yolanda Gaona exhortó a la Gobernadora de Baja California, a que a través del Secretario de Salud informe a esta Soberanía, cuáles son las acciones para evitar contagios de Viruela Símica (MPOX), y las que se harán en caso de confirmarse casos positivos.

Así mismo, le solicitó al Doctor José Adrián Medina Amarillas que indique cuáles son las campañas de información para dar a conocer a las y los bajacalifornianos las medidas de prevención, los signos y síntomas de la enfermedad, así como los medios en donde se difunden.

En su exposición de motivos, la Legisladora del PAN señaló que, aunque la Secretaría de Salud en el Estado no ha reportado ningún caso de MPOX, no estamos exentos de que los contagios ocurran.

Para Mayola Gaona, reconocer los síntomas y acudir a unidades médicas para valoración es vital, debido a que un diagnóstico temprano es clave para salvaguardar la salud del afectado y controlar la propagación del virus, mediante la vigilancia activa del mismo.

A diferencia del COVID-19, no es una enfermedad nueva la MPOX, ya que en el año 2022, fue declarada como emergencia de salud pública de importancia internacional (ESPII), y a la fecha la OMS ha recomendado tres vacunas.

Y, recientemente en México (12 de septiembre), la COFEPRIS mediante el comunicado 131/2024, ha informado que autoriza el registro sanitario a una vacuna contra Viruela Símica.

Si bien, en este caso existen vacunas previo a la propagación masiva de la enfermedad y la forma de contagio no es tan rápida como el caso de COVID- 19, esto no significa que debemos bajar la guardia ante esta emergencia de salud pública, dado que, a pesar de parecer pocos los contagios, ya se han confirmado en nuestro País 72 casos.